
「こいのぼり」を一
ひと

つずつ手
て

で作
つく

っています 山形
やまがた

・寒河江
さ が え

の渋
しぶ

谷
や
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がつ

19日
にち

 

こいのぼりは、布
ぬの

などに「鯉
こい

」という 魚
さかな

の絵
え

を描
か

いて作
つく

ります。日本
にほん

で

は、５月
がつ

５
いつ

日
か

の「こどもの日
ひ

」が近
ちか

くなると、 男
おとこ

の子
こ

がいる家
いえ

は、庭
にわ

にこ

いのぼりを飾
かざ

ります。風
かぜ

が吹
ふ

くと、大
おお

きな空
そら

を鯉
こい

が元気
げんき

に泳
およ

いでいるように

見
み

えます。こいのぼりは、子供
こども

たちにも元気
げんき

に育
そだ

ってほしいという願
ねが

いからで

きました。 

山形県
やまがたけん

寒河江市
さ が え し

の渋谷
しぶや

良
よし

春
はる

さん（７２歳
さい

）は、こいのぼりを作
つく

る仕事
しごと

をし

ています。もうすぐ５月
がつ

になるので、今
いま

が一番
いちばん

忙
いそが

しい時
とき

です。４月
がつ

１３日
にち

は天気
てんき

が良
よ

かったので、長
なが

さが４ｍぐらいある「真鯉
まごい

」（黒
くろ

い色
いろ

の鯉
こい

）など

のこいのぼりを庭
にわ

に広
ひろ

げました。そして、 魚
さかな

の 体
からだ

にある「うろこ」の模様
もよう

を描
か

きました。 

渋谷
しぶや

さんの家
いえ

では 昔
むかし

から、手
て

で絵
え

を描
か

いています。そして、きれいな色
いろ

を

付
つ

けたこいのぼりを作
つく

ってきました。黄色
きいろ

いおなかと、赤
あか

や青色
あおいろ

の目
め

が特
とく

 

徴
ちょう

（他
ほか

の物
もの

と違
ちが

うところ）です。 

 渋谷
しぶや

さんは「こいのぼりが、元気
げんき

に青
あお

い空
そら

を泳
およ

いでいるのを 考
かんが

えながら作
つく

っています」と言
い

います。こいのぼりの絵
え

は手
て

で描
か

くので、一
ひと

つずつ違
ちが

った



形
かたち

になります。 

 昔
むかし

は１年
ねん

に１００以上
いじょう

作
つく

っていました。でも、最近
さいきん

は子供
こども

たちが少
すく

なく

なりました。マンションなどが増
ふ

えて、家
いえ

の住
す

み方
かた

も変
か

わりました。それで、

こいのぼりを買
か

う人
ひと

が減
へ

っているそうです。渋谷
しぶや

さんは、子供
こども

たちが元気
げんき

に大
おお

きくなることを願
ねが

いながら、５月
がつ

の終
お

わりごろまで仕事
しごと

を続
つづ

けます。 
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  やってみましょう 

文
ぶん

を読
よ

んで、正
ただ

しいものに〇、正
ただ

しくないものに×を書
か

いてください。 

① （  ）こいのぼりは、子供
こども

が元気
げんき

に育
そだ

ってほしいという願
ねが

いからできました。 

② （  ）こいのぼりを作
つく

る仕事
しごと

は、一 年 中
いちねんじゅう

忙
いそが

しいです。 

③ （  ）渋谷
しぶや

さんが作
つく

っているこいのぼりは、一
ひと

つずつ手
て

で描
か

くので、 形
かたち

   

が同
おな

じではありません。 

④ （  ）今
いま

は、 昔
むかし

よりこいのぼりを買
か

う人
ひと

が多
おお

くなりました。 

 

 

   書
か

きましょう  

山形県
やまがたけん

の渋谷
しぶや

さんは、       を作
つく

る     をしています。渋谷
しぶや

さん 

の家
いえ

では     から、手
て

で   を描
か

くので、一
ひと

つずつ       形
かたち

 

になります。黄色
きいろ

い     と、赤
あか

や青色
あおいろ

の   が           です。 

子供
こども

たちが元気
げんき

に         ことを      ながら仕事
しごと

をしています。              

 

 

    話
はな

しましょう 

１．日本
にほん

の「こいのぼり」について、見
み

たり聞
きい

いたりしたことがありますか。 

  

 

２．あなたの国
くに

では、子供
こども

の健康
けんこう

を願
ねが

う日
ひ

がありますか。どんなことをしま

すか。 

 


